

ABSTRAK

PERAN ULEE BALANG DALAM MEMPERTAHANKAN SWAPARAJA PEUREULAK 1873-1935

Uleebalang ialah tuan besar didaerahnya, kepala wilayah yang terkemuka. Uleebalang disebut raja daerah, uleebalang sendiri berarti panglima perang, tidak mustahil sebutan itu diberikan kepada mereka dikala syahbandar menjadi yang paling berkuasa. Uleebalang bertindak sebagai pemimpin daerah, hakim dan panglima perang di daerah masing-masing.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sistem pemerintahan Uleebalang Peureulak. Untuk mengetahui bagaimana peran Uleebalang dalam mempertahankan daerah Swapraja Peureulak dan untuk mengetahui pengaruh Uleebalang di daerah Swaparaja Peureulak.

Metode penelitian yang di pakai dalam penelitian ini adalah metode Sejarah Kritis menurut Daliman yang meliputi 4 (empat) langkah yaitu Heuristik menemukan dan mengumpulkan sumber. Kritik sumber, penilaian atau tahap pengujian terhadap sumber sejarah yang telah dikumpulkan dan dilihat dari sudut pandang nilai kebenaran. Interpretasi, dalam hal ini penulis memberikan penafsiran terhadap sumber sumber yang telah dikumpulkan selama penelitian berlangsung. Historiografi Merupakan langkah terakhir dalam penulisan ini. Dalam hal ini penulis menyajikan hasil temuannya dalam tiga tahap yang dilakukan sebelumnya dengan cara menyusunnya dalam suatu tulisan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sistem pemerintahan Uleebalang Peureulak dikendalikan oleh kelompok elit dalam masyarakat aceh yang sudah ada sejak masa kesultanan. Peran Uleebalang dalam mempertahankan daerah Swaparaja yaitu melalui kekuasaan yang absolut untuk mempertahankan dari pengaruh luar. Pengaruh Uleebalang terhadap pemerintah tidak saja berpengaruh besar dalam bidang sosial, ekonomi, agama, dan budaya tapi juga berpengaruh dalam politik Istana.

Kepada mahasiswa jurusan sejarah agar mempelajari sejarah tentang peran uleebalang dalam masyarakat Aceh. Kepada pemerintah Propinsi Aceh agar memfasilitasi penelusuran sejarah tentang Uleebalang karena pada saat ini literatur tentang Uleebalang masih sulit di jumpai

Kata Kunci: Ulee Balang, Swapraja, Peureulak